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Шесть вызовов VI созыву. Продолжение
Какие вопросы сумели решить городские депутаты за отведенную им пятилетку 

камера 
видеонаблюдения 
будет подключена 
дополнительно  
в текущем году  
к системе «Безопасный 
город»

51
цифра

На городских улицах увеличилось число 
умных устройств видеонаблюдения. Так-
же, Сургут осваивает новые технологии 
для обеспечения безопасности личных 
вещей граждан.

Обновление аппаратного ком-
плекса одобрили депутаты городской 
думы. Новыми «умными» системами 
планируется оборудовать Централь-
ную площадь, парк «За Саймой» и 
проспект Ленина. Установка и тести-
рование умных камер последнего по-
коления начались еще в марте.

– На объектах устанавливаются ви-
деокамеры с системой видеоанали-
тики. Она позволяет автоматически 
определять странное и нетипичное 
поведение человека с помощью детек-
ции движения и системы распознава-
ния лиц, – объяснил ведущий инженер 
технического отдела МКУ «ЕДДС горо-
да Сургута» Илья Фельдман.

Система «Безопасный город» охваты-
вает 103 объекта на территории Сургу-
та. Безопасность дорожного движения, 
в частности – соблюдение скоростного 
режима, контролируют 216 видеока-
мер и 46 фоторадарных комплексов 
автоматической фиксации нарушений 
«КРИС-С» и «Кордон». Они установлены 
на 66 объектах дорожной сети. По линии 
общественной безопасности использу-
ются 137 камер, установленных в 19 ме-
стах с массовым пребыванием людей и 
на 18 остановочных павильонах.

Средства на модернизацию обору-
дования программного комплекса де-
путаты городской думы предусматри-
вают в бюджете Сургута каждый год, 
потому что эффективность работы 
данной системы не вызывает сомне-
ния. В среднем за год при помощи тех-
нических средств АПК «Безопасный 
город» в 2019 году выявляется около 
150 преступлений и более двухсот ад-
министративных правонарушений.

В прошлом номере «Думающего Сургута» мы писали о 
том, что депутаты думы VI созыва столкнулись с пробле-
мами, многие из которых копились десятилетиями. Эти 
проблемы – своеобразные вызовы депутатскому корпусу, 
которые народные избранники приняли и сделали все 
возможное, чтобы их решить.   

Мы разделили вызовы по темам:  
• Создание комфортной городской среды  
• Строительство и реконструкция социальных 

объектов 
• Дорожная безопасность 
• Социальная безопасность 
• Городское хозяйство 
• Исполнение наказов избирателей

Создание комфортной городской среды 
• обустройство парков 
• обустройство мест отдыха у воды 
• обустройство ядра центра города 
• установка автобусных павильонов 
• парковки возле медучреждений 
• строительство детских площадок 
• межевание территорий 
• ликвидация бесхозных проездов 
• ранжирование проездов  
• ремонт дворов и проездов 

Строительство и реконструкция социальных 
объектов 

• Строительство и ремонт школ 
• Строительство и ремонт детских садов 
• Строительство объектов культуры 
• Строительство спортивных объектов 

Эти темы мы подробно осветили в прошлом выпу-
ске приложения «Думающий Сургут». Сегодня погово-
рим о дорожной и социальной безопасностях.  

Дорожная безопасность 
• Мониторинг ремонта дорог 
• Система «Безопасный город» 
• Безопасный подвоз детей к школам 
• Разработаны ПИРЫ двух транспортных развя-

зок и одной объездной дороги 

Социальная безопасность 
• Сохранение льгот  
• Льготы в пандемию 
• Борьба с аптечной наркоманией 
• Сохранение рецептурного отдела ОАО «Цен-

тральная аптека» 

Сургут продолжит развивать парковые 
пространства в западном районе

В Сургуте решили проблему безопасного 
подвоза детей в школы

Как депутатский контроль влияет  
на качество сургутских автодорог
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Во все глаза
Как депутатский контроль влияет на качество  
сургутских автодорог

Анна ПЕТИНА

3,8 миллиарда рублей было вы-
делено на ремонт сургутских до-
рог с 2014 по 2020 годы. В целях 
эффективного использования 
бюджетных средств и контроля 
качества нового дорожного по-
лотна сургутские депутаты лично 
следят за работой подрядчиков. 

Семь лет назад по инициативе 
депутата Надежды Краснояровой в 
городской думе была создана рабо-
чая группа по мониторингу ремон-
та дорог, в которую вошли специ-
алисты департамента городского 
хозяйства, дорожно-транспортной 
дирекции, контрольно-счетной 
палаты и сургутские депутаты. В 
первый же год рабочая группа по-
казала, на что способна: качество 
выполняемых работ значительно 
улучшилось. 

Главное – не мешать
Перед тем, как приступить к 

проверкам на дорогах, депутаты 
не просто проштудировали специ-
альную литературу, они прошли 
обучение в технологической служ-
бе специализированного предпри-
ятия, изучили технологию ремонта, 
этапы и принципы контроля. Более 
того, в КСП был специально создан 
отдел контроля расходов на ре-
монтно-строительные работы для 
профессионального подхода к мо-
ниторингу.

– Мы начали изучать техноло-
гии проведения дорожно-ремонт-
ных работ, в этом нам помогали 
специалисты дорожной сферы. 
Консультировались у видных 
ученых из Тюмени и Москвы. И 
только после того, как нам рас-
сказали, что нужно контролиро-
вать в первую очередь, какие нор-
мативы должны быть соблюдены 
при ремонте дорог, мы вышли на 
объекты, – вспоминает предсе-
датель городской думы Надежда  
Красноярова. 

Знания, владение технологиче-
ским процессом важны и необхо-
димы, но не менее важно грамот-
но выстроить процесс контроля: 
не мешать, а помогать дорожни-
кам. Этот процесс был организо-
ван так:  в 10 утра поступает опе-
ративная сводка о выполненных 
объемах за прошедшие сутки и 
планах на текущие сутки, содер-
жащая информацию об объекте, 
координаты куратора от заказчи-
ка, координаты подрядчика, объ-
емы работ, в случае отклонения от 
плана – причины.

По результатам каждого наблю-
дения (осмотра) составляется акт, 
который подписывается предста-
вителями заказчика и подрядчика, 
членом рабочей группы и специ-
алистом КСП. Этот акт фиксирует 
нарушения и замечания (в случае, 
если они есть), которые затем учи-
тываются при подписании общего 
акта приемки работ. 

Своевременное выявление про-
блем позволило ускорить процесс 
ремонта объектов и сэкономить 
средства как бюджетных организа-
ций, так и самих подрядчиков. Важ-
но и приятно отметить, что сургу-
тяне стали не только первопроход-
цами в дорожном мониторинге, но 
и примером для многих других тер-
риторий, взявших на вооружение 
опыт наших депутатов. И тому есть 
документальное подтверждение: 
диплом первой степени всерос-
сийского конкурса «Лучшая прак-
тика внешнего муниципального 
финансового контроля»: практика 
контрольно-счетной палаты города 
Сургута по мониторингу ремонта 
автомобильных дорог была призна-
на лучшей в России в 2018 году. 

За семь лет (2014-2020 г.) рабочая 
группа провела 592 проверки вы-
полнения дорожных работ. Самое 
большое их количество (151) при-
ходится на 2020 год, самое меньшее 
(33) – на 2014 год. 

Финансовых недостатков и на-
рушений устранено на 54,5 млн 
руб., из них на 30,5 млн руб. ис-
правлен брак на улице Пушкина и 
площадке для стоянки автобусов 
на ж/д вокзале – в 2016 и 2017 го-
дах соответственно. Предотвра-
щено неправомерное и неэффек-
тивное использование бюджет-
ных средств на сумму почти 24 
млн руб. в связи с уменьшением 
стоимости работ после уточнения 
объемов по ремонту автомобиль-
ных дорог и объемов и стоимости 
материалов.

Итоги семилетней работы по мо-
ниторингу дорог выражаются не 
только в цифрах. Важными итога-
ми являются утверждение положе-
ния по ведению исполнительной 
производственно-технической до-
кументации при ремонте автомо-
бильных дорог для обеспечения 
единого подхода и требований к 
порядку составления документа-
ции; увеличение срока гарантий-
ных обязательств с трех до четырех 
лет и одного месяца, что позволило 
снизить количество нарушений и 
замечаний по соблюдению техно-
логии ремонта; включение в муни-
ципальные контракты условий за-
делки подрядчиками мест отбора 
проб;  приобретение подрядчиками 
оборудования по очистке поверх-
ности от мусора и пыли, горелки по 
прогреву швов, что является тре-
бованием технологии ремонта. Все 
это позволило подрядчикам сэко-
номить десятки миллионов рублей, 
а горожанам – получить качествен-
ные дороги.

Глаз наметан
Особое внимание во время рей-

дов депутаты уделяют соблюдению 
температурных режимов укладки 
асфальтобетонной смеси, толщине 
слоя и состыковке швов старого и 
нового покрытия. Нередко рабочая 
группа выявляет и такие наруше-
ния, как укладка смеси во время до-
ждя или на влажную поверхность, 
недостаточную степень очистки 
нижнего слоя дорожного пирога от 

песка и мусора. Также на многих 
площадках до сих пор отмечает-
ся отсутствие ограждений между 
функционирующей дорогой и стро-
ительным участком. 

Безопасность – альфа и омега 
любого производственного про-
цесса, и на это члены рабочей груп-
пы обращают особое внимание: на 
объектах должны быть установле-
ны схемы с обходными путями для 
пешеходов, временные настилы, 
ограждения мест производства ра-
бот и т. д.

– Каждый сезон мы об этом 
говорим, но за пять лет положи-
тельных сдвигов в отношении 
ограждений ремонтных работ 
нет. Наши городские подрядчики 
также проводят ремонты регио-
нальных и межмуниципальных 
дорог, там места работ ограж-
даются очень плотно, – заметил 
председатель контрольно-счет-
ной палаты Владислав Жуков.

Очередной сезон  
в разгаре

В этом году члены рабочей груп-
пы продолжают выезжать на объек-
ты и отслеживают все этапы соблю-
дения технологических процессов 
при ремонте дорог по Югорскому 
тракту, улицам Маяковского, Кры-
лова и Быстринской. И это не счи-
тая ямочного ремонта, который по-
зволит избавиться до 97 процентов 
всех проблемных участков на авто-
дорогах.

Вот и во время недавнего рей-
да депутаты выявляют «стандарт-
ный» набор нарушений, о которых 
говорилось выше. Большинство 
проблем строители исправляют на 
месте. Однако ответить на вопрос 
о том, почему одни и те же заме-
чания в принципе повторяются из 
года в год, не может никто.

– Это ведь дополнительные за-
траты подрядчика! Ну и нам тоже 
не хотелось бы тратить на эти во-
просы и энергию, и ресурсы. Вроде 
бы понимание есть в каждом се-
зоне, но все равно случаются пре-
цеденты. И в этом строительно-
ремонтном сезоне они опять про-
явились, – сожалеет председатель 
городской думы.

Тем не менее, несмотря на на-
личие проблем, анализ общей ста-
тистики позволяет заключить, что 
работа комиссии способствует по-
вышению важного показателя – 
качества жизни сургутян, посколь-
ку в рейтинге индексов качествен-
ных показателей города хорошие 
дороги занимают одну из первых 
строк. 
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Учтен каждый ребенок
В Сургуте решили проблему безопасного подвоза детей в школы

Социальная безопасность: 
льготы и аптеки

Сохранению налоговых льгот и мер 
социальной поддержки отдельным 
категориям граждан Сургута депу-
таты придают важное значение. 
Порядка 100 млн рублей выделяется 
на реализацию мер социальной 
поддержки из бюджета города, а 
налоговые расходы (потери бюд-
жета), сложившиеся в результате 
предоставления льгот по земельно-
му налогу и налогу на имущество 
в течение последних трех лет, со-
ставили 97 млн рублей.

В 2020 году важными решениями 
думы Сургута стали меры поддерж-
ки, принятые в связи с введением 
режима повышенной готовности 
из-за распространения коронови-
русной инфекции. 

– Некоммерческие организации 
получили отсрочку по внесению 
арендных платежей, начисленных за 

усмотрена Уголовным кодексом РФ, 
наделение территориальных орга-
нов Федеральной службы по надзо-
ру в сфере здравоохранения правом 
осуществлять контрольные закупки 
для соблюдения правил отпуска ле-
карственных препаратов.

Сохранение рецептурного отде-
ла ОАО «Центральная аптека» также 
относится к мерам сохранения со-
циальной безопасности. В 2019 году 
«Центральная аптека» прекратила 
свою работу по адресу: проспект 
Ленина, 39, в связи с продажей по-
мещения. На средства, вырученные 
с продажи (более 80 млн. рублей) 
была погашена задолженность перед 
кредиторами и работниками, приоб-
ретено помещение с меньшей пло-
щадью по адресу: проспект Мира, 55, 
и дополнительное оборудование. 1 
июня 2020 года аптека начала свою 
работу по новому адресу.

период с 01.03.2020 по 31.12.2020, до 
01.01.2023. 

– Арендаторы муниципального 
имущества на основании их обра-
щения в полном объеме освобож-
дены от внесения арендной платы 
за пользование муниципальным 
имуществом за период, на который 
приостановлена их деятельность на 
основании правовых актов губерна-
тора Ханты-Мансийского автоном-
ного округа – Югры.

– Предусмотрена возможность 
оказания имущественной поддерж-
ки физическим лицам, не являю-
щимся индивидуальными предпри-
нимателями и применяющим спе-

циальный налоговый режим «Налог 
на профессиональный доход». Воз-
можный размер снижения арендной 
платы для указанных лиц составил 
от 20 до 70  процентов.

Кроме того, депутаты думы VI со-
зыва держали на контроле вопрос 
о безрецептурной продаже лекар-
ственных препаратов, обладающих 
психоактивным действием. Резуль-
татом противодействия «аптечной» 
наркомании в городе стало  вклю-
чение с 1 декабря 2019 года в спи-
сок сильнодействующих и ядовитых 
веществ препаратов «прегабалин» и 
«тропикамид», ответственность за 
незаконный оборот которых  пред-

С 1 сентября муниципальный транс-
порт начнет развозить школьников 
из новых микрорайонов и удален-
ных мест проживания

Практика группового подвоза 
школьников от места проживания к 
учебному заведению и обратно на 
муниципальных автобусах в Сургуте 
началась еще в 2014 году. Однако в 
последние несколько лет появилась 
необходимость в изменении марш-
рутов и увеличении их количества. 
Автобусов тоже понадобилось боль-
ше. Этому поспособствовал прирост 
численности жителей, а также появ-
ление новых районов города. Уже в 
2017-2018 учебном году на «школь-
никах» передвигались порядка ты-
сячи детей. При этом в администра-
цию города продолжали приходить 
новые заявки на подвоз учеников.

Добираться до школы некоторым 
детям приходилось на попутках. 
Часть школьников и вовсе ходили 
пешком, ежедневно преодолевая 
десятки километров по лесным тро-
пинкам. Особенно остро проблема 
стояла в дачных кооперативах, где 
рейсовые автобусы в зимний пери-
од практически не ходят, а личный 
транспорт есть не во всех семьях.

Несколько лет назад о пробле-
ме дачных кооперативов стало из-
вестно даже губернатору, после чего 
началась работа по запуску допол-
нительного муниципального транс-
порта. Школьные автобусы начали 
курсировать к новым местам уже 
в 2019 году. Однако утвержденные 
расписание и маршруты транспор-
та оказались удобными не для всех 
учеников. Кроме того, не все дети 
могли попасть в нужные им школы, 
так как автобусы привозили учени-
ков только к конкретным учрежде-
ниям. При этом некоторые школь-
ники могли учиться в других частях 
города.

– По всем маршрутам были вы-
явлены недочеты, которые нужно 
устранять. Недостаток освещения, 
необорудованные места посадки и 

высадки, отсутствие разворотных 
площадок, пунктов сбора типа оста-
новочных павильонов. Нельзя взять 
автобус и сегодня же на нем по-
ехать. Для того чтобы организовать 
подвоз детей в школы, в первую 
очередь нужно создать безопасные 
условия, – комментирует замди-
ректора департамента образования 
Сургута Анна Хотмирова.

На решение всех проблем у му-
ниципальных властей ушло больше 
года. Департамент образования уже 
отчитался о полной готовности му-
ниципального транспорта к работе 
в 2021-2022 учебном году.

– По данным департамента об-
разования, все дети, которые про-
живают в дачных кооперативах, 
обеспечены подвозом в школы. То 
есть нет ни одного ребенка, кото-

рый остался где-то в воздухе или 
на дороге, – подвела итоги большой 
работы, которую совместно с адми-
нистрацией проделали городские 
депутаты, председатель думы Сур-
гута Надежда Красноярова. – На 
подвоз детей к школам запланиро-
вано 90,5 млн. рублей в год. Необ-
ходимость возникла в связи с боль-
шой загруженностью некоторых об-
разовательных учреждений, а также 
их отсутствием в новых микрорай-
онах западной части города. Детей 
с 38-го по 45-й микрорайоны будут 
возить в 15, 20 и 32 школы и обрат-
но каждый день, кроме воскресе-
нья, начиная с 1 сентября.

Когда будут сданы новые школы, 
финансирование перераспределит-
ся. Кроме того, автобусы со школь-
никами продолжат курсировать 

между дачными кооперативами и 
городом.

Согласно изменениям, внесен-
ным в решение городской думы 454-
V ДГ, с 1 сентября в школьную марш-
рутную сеть дополнительно будет 
включено 36 кооперативов. Количе-
ство используемых школьных авто-
бусов увеличится на семь единиц.

Транспорт будет курсировать по 
маршрутам в течение всего учебно-
го года. Исключение составят акти-
рованные и каникулярные дни. Так-
же прекращение рейсов возможно в 
случае объявления карантина.

Напомним, что помимо дачных 
кооперативов с 2019 года подвоз 
детей до школы № 20 был органи-
зован для жителей микрорайонов 
№ 38, 39, 40, 41 и 42.

Проблему нехватки мест в образовательных учреждениях Сургут решит с помощью школьных автобусов
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депутатские будни

Уже через месяц в микрорайоне 
ПИКС откроется первый благоустро-
енный парк, после чего начнется ра-
бота по продвижению строительства 
еще одной зеленой зоны.

В Сургуте завершается строи-
тельство Крылов-парка. На данный 
момент готовность объекта состав-
ляет более 80 процентов. По плану 
подрядчика, парк будет сдан уже в 
конце лета 2021 года. Это значит, 
что скоро в западном жилом рай-
оне официально появится первая 
благоустроенная зеленая зона для 
отдыха и прогулок.

Депутаты VI созыва поддер-
жали инициативу своего коллеги 
Дмитрия Пахотина по созданию 
Крылов-парка, и в дальнейшем он 
курировал все вопросы: следил за 
проектированием объекта, прово-
дил рейды по участку, проверял 
соответствие выполненного объ-
ема работ календарному плану и 
вел собственный микроотчет в ин-
стаграме. 

– Жители очень ждут новый 
парк. Уже в конце апреля, когда 
строители только дорожки разби-
ли, горожане проникали внутрь, на 
территории было не протолкнуться. 
При условии, что тогда парк был за-
крыт, можно только предполагать, 
что здесь будет после окончания 
строительства, – рассказал Дми-
трий Пахотин.

Основными посетителями Кры-
лов-парка станут жители микро-
районов № 39 и № 40.

Теперь Дмитрий Пахотин вместе 
с депутатами активно продвигает 
строительство еще одного парка в 
микрорайоне № 38.

- Вместе с жителями мы уже 
выбрали для него название – 
Шишкин-парк. Проектирование 
объекта уже закончили, поэтому 
теперь я надеюсь, что депутаты 
думы седьмого созыва подхватят 

эти наработки, и строительство 
будет выполнено. Все-таки микро-
район № 38 – это большая тер-
ритория, на которой проживает 
огромное количество людей, по-
этому он более чем достоин своего 

отдельного парка, – прокомменти-
ровал депутат.

Таким образом всего за пару лет 
западный жилой район может стать 
одним из самых зеленых и ком-
фортных районов Сургута.

В парк удалось вписать большую спортивную площадку для воркаута

Без малого тридцать лет этот двор 
ждал своего «звездного часа». 
Перманентная лужа «радовала» 
жителей дома № 47 на улице 
Энтузиастов после обильных и 
небольших дождей. И не просьба, 
а даже требование избавить от 
этой лужи было наказом жителей 
двора своему  депутату Надежде 
Краснояровой пять лет назад.

Трудность выполнения наказа 
заключалась в том, что эта тер-
ритория относилась к межквар-
тальному проезду, а в связи с от-
сутствием межевания не было 
ясности относительно хозяина 
проезда. В 2016 году сорок один 
микрорайон города не имел таких 
проектов.

Депутаты думы VI созыва оза-
дачились этой проблемой сами и 
озадачили администрацию города. 
Межевание было проведено. И этим 
летом шесть подобных территорий 
получат вторую жизнь. В обозначен-
ном же нами выше дворе дело спо-
рится: заасфальтирована дорожка 
вдоль дома (аккурат там, где 27 лет 
себя прекрасно чувствовала огром-
ная лужа), появились пешеходные 
дорожки, благоустраивается детская 
площадка во дворе, завезена земля: 
совсем скоро долгожданные цветоч-
ные клумбы украсят двор.

Этой публикацией мы анонсиру-
ем отчет по наказам избирателей, 
который подробно опубликуем в 
следующем выпуске «Думающего 
Сургута».


